
    這⼀年間北海道教育⼤學札幌笑的留學經驗真的是太美好了，⼀開始選擇男
⼦寮，只是因為⽉租費便宜，離學校近⽅便等等的優點，後來發現美好的東西
不知這些，我因此交到了很多的『⽇本』⼈的朋友，⼤家都對彼此很熱⼼，親
切，有什麼困難都可以問他們。⼀起打ＰＳ4，慶⽣，飲み会，送別會，烤⾁
會，全部都可以在男⼦寮裡⾯進⾏，還有⼀年兩次的寮⽣運動會，⼀起⽐賽練
球，⽽因此跟⼤家變成好朋友。我相信真的要學好⽇⽂的話，學⽣寮是第⼀選
擇。 
     這邊也有很多的社團讓可以參與，⽇本的社團真的是很認真很認真去經營的，
社團等於校隊（我是排球社的），等於社會，『每』個⼈都很⽤『⼼』去參與，
⽽在社團中，我也交到了很多好朋友，不過⽇本⼈真的很喜歡以聚會來聚⼈⼼，
⽐如說，寮有寮的飲み会...，社團有社團的飲み会...，打⼯有公司的飲み会...。
除了喝酒會還有很多以不同名義的聚會會舉辦，真的很有趣呢。 
    拿不到獎學⾦的我，只好動⾝起來去找⼯作，嘗試了⼋次左右都被打槍，但
是國⽗⾰命也有⼗⼀次，只有我努⼒不懈⼀定能找到⼯作，抱著這樣的⼼情，
在第九次的時候，⼀家⼩⼩的，但很溫暖的居酒屋，錄取了我，那家是⼀間外
國⼈不多，基本上都只有⽇本⼈才會去的⼀家店，所以我不知道為什麼店⾧要
錄取外國⼈的我，反正店⾧既然這麼願意相信我，我當然要更努⼒的報答他，
然後也為了⾃⼰能在⽇本活下去⽽努⼒。 
    當然我在留學當中也很羨慕有拿獎學⾦的同學們，⼀個⽉有⼋萬元⽇幣的獎
⾦，這差不多我⼀邊上課⼀邊打⼯拚死拚活，⼀個⽉能賺到的打⼯費，但他們
也有去打⼯，也就等於說基本上他們這⼀年間，不會花到什麼基本的錢，反⽽
可以賺到⼀筆錢。當然能拿到獎學⾦是因為他們在台灣就已經很努⼒地念書，
有這個資格去拿到，但是這筆獎學⾦，應該是讓我們能夠去好好的學『⽇⽂』
⽽發給的錢，去評估這個學⽣該不該拿這筆錢，不是只有在校成績⽽已，有沒
有對學習⽇⽂的⼼也是很重要的。所以建議因為⽣活開銷費⽽躊躇想留學的學
弟妹，好好⽤功的話，⼀定能拿到獎學⾦，⽽能⼀邊賺錢⼀邊體驗⽇本⽂化的。
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